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綦江 谱写民族团结进步事业美好篇章

壮丽壮丽 年年
奋斗新时代奋斗新时代
七十七十

新中国峥嵘岁月

1950年6月，中央人民政府委员会

通过了《中华人民共和国土地改革

法》。这部法律总结了中国共产党过去

领导土地改革的历史经验，适应新中国

成立后的新形势，成为指导新解放区土

地改革的基本法律依据。

土地改革的基本目的，是废除地主阶级封建剥削的土地所有制，实行农

民的土地所有制，以解放生产力，发展农业生产，为新中国工业化奠定基础。

土地改革的总路线，是依靠贫农、雇农，团结中农，中立富农，有步骤地有分别

地消灭封建剥削制度，发展农业生产。

新中国成立之前，各解放区就分期分批组织了土地改革。为保证土地改

革法的正确实施，从中央到地方都抽调大批干部组织土改工作队，其中吸收

了相当一批新解放城市的青年和学生，经过集中培训，认真学习土改法令，掌

握各项政策和工作方法，分期分批下到农村开展土地改革。从1950年冬季开

始，一场历史上空前规模的土地改革运动，在新解放区有领导、有步骤、分阶

段地展开了。

土改后，农村的面貌焕然一新。到1952年底，全国除一部分少数民族地

区及台湾省外，广大新解放区的土地改革基本完成。全国有3亿多无地少地

的农民（包括老解放区农民在内）无偿地获得了约7亿亩土地和大量生产资

料，免除了过去每年要向地主缴纳约3000万吨粮食的苛重地租。

土地改革的完成，消灭了地主阶级封建剥削的土地所有制，从根本上铲

除了中国封建制度的根基，带来了农村生产力的解放、农民生产积极性的提

高、农业的迅速恢复和发展。这是近代以来中国人民反封建斗争的一个历史

性胜利。

据新华网

废除封建土地制度
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民生实事落地 城市提升见效

脱 贫 攻 坚 进 行 时

普通大米做成品牌 驻村工作队全力推销

“狮口馋”让村民脱贫增收
本报记者 吴长飞

9月24日，插旗村合作社在收购村民稻谷 记者 吴长飞 摄

母明江到横山镇调研时指出

加强农村基层党组织建设
确保如期打赢脱贫攻坚战

本报讯（记者 赵竹萱 赵跃）10月14日，区政协主席母明江深入横山镇

大坪、天台等村，实地调研脱贫攻坚、软弱涣散基层党组织整顿工作。

调研中，母明江指出，加强基层党组织建设，是党中央从严治党的要求。

整顿软弱涣散基层党组织，是加强基层服务型党组织建设、提高基层党建整

体水平的重要基础，更是推进基层党建工作全面提高、全面过硬的重要举

措。要以整顿软弱涣散基层党组织为契机，确保如期全面打赢脱贫攻坚战，

深入推进农村人居环境整治，助力乡村振兴；要认真贯彻落实中央和市委、区

委要求，进一步坚定理想信念，多措并举加强各级班子和党员队伍建设，强化

镇、村党组织的核心作用，主动发挥党组织的战斗堡垒作用和党员在脱贫攻

坚中的先锋模范作用。

当天，母明江还看望慰问了大坪、天台等村的贫困户、五保户及老党员。

区政协副主席褚洪春参加活动。

本报讯（记者 陈正策 刘

彤）10 月 14 日，我区召开西部陆海

新通道综合服务区建设纲要专题研

究会，研究西部陆海新通道综合服

务区建设相关工作。

区委书记袁勤华，区委副书记、

区长姜天波，区人大常委会主任王

前元，区政协主席母明江，区领导关

衷效、刘芳敏参加会议。

会上，通报了西部陆海新通道

综合服务区建设纲要制定工作情

况，与会人员围绕纲要作了交流发

言，提出意见建议。

会议指出，国家将西部陆海新

通道定位为“推进西部大开发形成

新格局的战略通道、连接‘一带’和

‘一路’的陆海联动通道、支撑西部

地区参与国际经济合作的陆海贸易

通道、促进交通物流经济深度融合

的综合运输通道”，并确定重庆为运

营组织中心，彰显了重庆在推进西

部大开发、“一带一路”建设和新时

代国际经济合作中的重要定位。綦

江处在西部陆海新通道规划三条主

通道的中线出海通道节点位置，是

重庆距新加坡等东盟国家垂直出海

距离最近的城市、渝南交通枢纽、

“二环产业经济带”向三环外延的主

要承接地，理应“从全局谋划一域，

以一域服务全局”。

会议强调，要抢抓机遇，筹划和

建设西部陆海新通道综合服务区，

带着责任、带着情怀推动这项工作

不断走深走实。要敢为人先、说干

就干，不仅是嘴上说说，更要把具体

举措落实到实际行动中。要创新引

领，产业既要重有形，又要重无形，

谋划站位既要高、立足长远，又要务

实、能落地。要积极争取上级在政

策、资金方面的支持，助推综合服务

区建设加快推进。要绵绵用力、久

久为功，扎实推动综合服务区建设，

确保各项工作任务落地落实，早日

将綦江建成渝南开放新高地。

会前，我区还就綦江铁路物流

基地规划方案进行了研究。
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脱贫攻坚战已经进入决胜的关键阶段，行百里者半九十，越到最后时刻，

越要一鼓作气、顽强作战。但是，笔者在基层走访中发现，在脱贫攻坚中，仍

有少数干部存在思想滑坡、干劲松懈等问题，一定程度上存在“上热下凉”的

现象。

比如，帮扶干部虽然开展了走访，但是否真正做到了用心用情用力，却要

打一个问号。在帮扶过程中，少数干部只走过场不走心，还是停留在以入户

送钱送物、填写表册等表面上，走的时候合张影拍张照留痕，就算完事。但如

何针对贫困户的家庭、个人实际等方面对症下药，制定帮扶措施、解决实际困

难、培养“造血”能力，做得还不够。

当前，全区脱贫攻坚工作虽然取得了一定成效，但同时也要清醒地看到，

綦江是全市除国家级、市级贫困区县外脱贫任务最重、贫困程度最深的区县

之一，目前全区仍有2044户5513人贫困人口未脱贫，剩下的都是坚中之坚，脱

贫任务仍然不轻。从今年各类督查反馈的结果来看，在肯定我区脱贫攻坚工

作的同时，也都反映出我们在脱贫攻坚责任落实、“两不愁三保障”突出问题

解决等方面还存在很多不足和短板。

面对严峻的脱贫攻坚形势，少数干部对现阶段的艰巨性、紧迫性认识不

足，主动担当意识不强，甚至个别干部还自我感觉良好、盲目乐观，存在“反正

到2020年所有贫困户都能脱贫出列”“攻坚不攻坚，目标都能实现”“工作干得

差不多了，可以歇口气了”等“坐等脱贫”的懈怠思想。

习近平总书记讲，“脱贫攻坚任务能否完成，关键在人，关键在干部队伍

作风”。脱贫攻坚明年就要收官，只有少一点感觉良好、多一点问题意识，少

一点放松懈怠、多一点尽心尽责，把工作往深里做、往实里做，才能确保脱贫

工作务实、脱贫过程扎

实、脱贫结果真实，才能

实现如期全面打赢脱贫

攻坚战的目标。

少一点自我感觉良好
陈正策

“老表，我的谷子晒干了，准备

把6000斤全部卖给合作社哟。”

“没问题，国庆节后我们组织第

三次收购。”

9 月 29 日，扶欢镇插旗村贫困

户陈天秀给綦江区委组织部选派驻

插旗村第一书记杨翼德打电话。因

为陈天秀婆婆姓杨，她一直称杨翼

德老表。

自去年驻村工作队当推销员以

来，插旗村优质土特产“狮口馋”大

米畅销区内外。因为合作社以每斤

高于市场价10%的价格收购村民稻

谷，大家都乐意把稻谷卖给合作社。

大米变身品牌产品

插旗村最低海拔 230 米，最高

海拔 980 米，整个村就是一座陡峭

的山坡。

去年 9 月，杨翼德走访贫困户

敖体斌时，看见他家屋旁的稻谷黄

了，金黄的梯田甚是漂亮。可是敖

体斌眉头紧锁，丝毫没有丰收的喜

悦。

“运米到山下盖石老乡场去卖，

每斤 2 块 5 角，往返摩托车费 60

块。一次卖 200 斤，实际相当于每

斤卖2块2角，还要费半天功夫。”敖

体斌说，他种了 11 亩水稻，卖米是

件痛苦事。

杨翼德看着敖体斌稻田中养着

的鸭子、田坎上正在啄食的土鸡，意

识到插旗村藏在大山深处的农家土

货，正是城市人向往的健康生态产

品，如果做成一个品牌，提升知名

度，市场价值应该得到提升。

杨翼德的想法得到村“两委”认

同。去年9月，插旗村申请了“狮口

馋”“溱州土货”两个商标，随后，设

计制作了包装。插旗村村民种植的

大米，有了自己的品牌。

“五统一”提升质量

去年10月，杨翼德将插旗村种

植的大米挂在綦江日报红蚂蚁商城

销售，“狮口馋”大米走进綦江人视

线。

“去年春节前，我们帮助村民销

售大米近两万斤。”插旗村村委会主

任廖明兰介绍说，村集体也盈利

6000元，“空壳村”的帽子总算摘掉

了。

在运行过程中，大家发现，由于

村民都是小型打米机，加工的米普

遍较碎，卖相不好。

杨翼德和村“两委”及合作社成

员商议，为了进一步提高大米品质，

由合作社牵头，全村统一种子、统一

种植标准、统一加工、统一包装、统

一销售。

2019 年春天，插旗村发展了

100亩优质稻，合作社和村民签订合

同，高于市场价10%收购农户稻谷，

其中7户贫困户也签了协议。

“我们负责种，村上干部负责

销，我们吃了定心汤圆。”贫困户敖

正贤说。

“有合作社监管，大米质量得到

进一步提升，合作社也有底气。”廖

明兰说。

工作队员全力推销

9月，又到秋收时，插旗村迎来

丰收季。

插旗村村民不再像往年一样为

卖谷卖米犯愁了，因为3月份，市委

组织部派驻插旗村第一书记刘晓东

到岗；4月份，区委组织部增派驻村

工作队员黄丰到岗。驻村工作队3

个人决定共同发力推销大米。

刘晓东联系重庆建筑工程职业

学院，拿到了一笔 9000 斤订单；黄

丰回到自己单位，倡议同事消费扶

贫，购买“狮口馋”大米；杨翼德通过

綦江区融媒体中心红蚂蚁商城电商

平台，让“狮口馋”大米通过网络走

上市民餐桌。

9 月 12 日，插旗村第一批稻谷

18000 斤运送到綦江加工，9 月 20

日，11000 斤大米售罄。9 月 24 日，

第二批 20000 斤稻谷加工成 13000

斤大米，9月29日全部卖完。

“狮口馋”助农增收

“王春强，1546 斤，2551 块，记

住哈，到时候钱直接打到你卡里

……”

“好好好，杨书记算的账不会

错。”卖完自家谷子，贫困户王春强

又忙着帮邻居称重，他说，“市场上

每斤谷子卖1块4，最高卖1块5，村

集体按每斤1块6角5分收，我们在

家门口卖谷子，种一亩地增收 200

元，划算。”

9月24日，杨翼德、廖明兰组织

第二次收购稻谷，村民都很积极，提

前将稻谷运送到公路边。车子来

了，大家互相帮忙称重、上车。

贫困户李文英、霍伟芳、敖裕柱

等参加货物搬运、大米包装，合作社

当月结清工资。

“狮口馋”大米零售价格是每斤

5.5 元，除掉加工、运输、包装等费

用，国庆节前，合作社销售大米 2.5

万斤，销售额达 10 余万元，村集体

盈利3万元。

“年底，我们还将对贫困户实施

分红，每户270元。”杨翼德说，发展

产业目的是让村民受益，村集体赚

的钱，要让困难群众共享发展成果。


